

Linares, 5 de Julio de 1974.-

Muy estimado don Patricio:

Después de un silencio más o menos prolongado en que hemos estado observando la situación general y local , he resuelto escribirle para informarle sobre algunos hechos , que es interesante tome conocimiento.

Existe concenso unánime en relación a que lo sucedido el 11 de septiembre , era la única salida que tenía el país ante la amenaza totalitaria del marxismo-leninismo.

La opinión democrática fue unánime en respaldar a las FF.AA., en su acción de saneamiento moral y tratar que el país vuelva a la normalidad en el menor tiempo posible , en lo único que estamos todos empeñados.

Me parece altamente positivo que se esté combatiendo el vicio , a los traficantes de drogas , a los delincuentes comunes , que habían hecho del delito su profesión habitual . Creemos que ningún Gobierno civil , habría tenido la fuerza necesaria para hacerlo , por los intereses creados y porque significa atraerse antipatías.

En el país , ha vuelto el orden y el respeto por la persona y sus bienes , condiciones esenciales para la buena convivencia entre hermanos.

Un futuro gobierno civil , deberá ser fuerte e independiente de los partidos , incluso de aquél a que pertenezca en cuanto a la conducción de la administración del Estado.

Sin embargo , no parece positivo que en las circunstancias políticas en que nos encontramos , veladamente y a veces en forma manifiesta, se trata de imponer en la comunidad una nueva idea política, "el nacionalismo". De la lectura del periódico "Vanguardia de los Trabajadores" , queda de manifiesto que el nacionalismo pretende transformarse en una ideología política , porque sus análisis son políticos. Estamos seguros que dicha idea , ni ninguna otra , logrará mellar nuestras bases , menos a nuestros dirigentes .

No parece positivo que el gobierno muestre más confianza a quienes sólo desean beneficiarse llenando sus bolsillos , aprovecharse del momento , pretender ser los únicos o por lo menos los más importantes de lo ocurrido , en circunstancias que fueron nuestras bases quienes verda-

deramente lo arriesgaron todo y en todo instante.

La paz social no se logrará mientras exista este ambiente tan desagradable que se traduce en la persecución a nuestra gente , en postergarlos de los cargos importantes , en nombrar gente de otros partidos democráticos , fundamentalmente del P.N., y Patria y Libertad.

Hoy existe menos confianza con nuestros eventuales aliados de la derecha ; desgraciadamente pasado el 11 de septiembre , pasamos a ser nuevamente adversarios.

El panorama general no es positivo , como lo deseáramos:

1) Hemos retrocedido varios lustros en la agricultura , donde se ha vuelto a los administradores por predios , quienes tienen una remuneración por visita , viáticos y el 20% de la producción (ya se ha sorprendido a algunos en negocios fraudulentos ) , casi todos ellos son de derecha; se han disminuído las regalías , se pisotea a los campesinos, no se les escuchan los problemas , a muchos se les ha castigado sin una real y legítima causa , se les ha despedido en gran número , etc. Se han devuelto tierras , en muchos casos pagadas . Es el sector donde se ha visto más inmoralidad , hablamos que realmente ha existido inmoralidad . Muchos han recuperado tierras para la venta . Ultimamente se han estado devolviendo reservas de predios expropiados con anterioridad a 1970 . Ha aumentado la cesantía de gente .

2) El sindicalismo , existe de nombre , ya que sus dirigentes no se atreven a realizar labor sindival , por temor a las represalias .

Los patrones son los principales delatores , inventan causales de terminación de contratos y delitos.

Luis Escobar Escobar , dirigente sindical de la Federación "Chile Libre" , ( antiguo simpatizante nuestro ) , lo castigaron sin piedad y lo tuvieron tres meses detenido . Finalmente , tuve conocimiento de su situación y obtuve su libertad incondicional .

A Elías Montero , lo tuvieron tres semanas detenido , porque como dirigente del Asentamiento , se oponía a la devolución del predio , habiendo sido dejado en libertad cuando el propietario tuvo seguridad de su devolución , (el propietario es militante nuestro de la Comuna de Mongaví. Denunció al campesino por hurto de especies en el año 1971).

La Federación de Asentamientos , es una organización fantasma , cuyos dirigentes están prostituídos, con alguna excepción , sólo les interesa pasarlo bien y tomar dinero . Nada han hecho por defender a los campesinos . Es imperiosa una depuración por el bien de los campesinos . Sería más positivo que no existiera la organización , ud., conoce a algunos . Tienen miedo para actuar.

3) Las organizaciones comunitarias están desfallecientes . En los Centros de Madres , no se escucha la opinión de las bases , ni siquiera a sus dirigentes.

Se les prohíbe el contacto con Desarrollo Social . Las Juntas de Vecinos no tienen voz . Sólo tienen vigencia en la letra de la ley .

4) En educación , ud., sabe que hemos retrocedido varias décadas . El profesorado está formando hombres cuadrados , sin opinión propia , porque ahora no se tiene derecho a opinar.

5) La organización estudiantil , prácticamente no existe . Las "Secretarías de la Juventud" , están formadas por gente que no representa a nadie , al igual que la "Secretaría de la Mujer" , pero en todo ello saca su tajada la derecha , que nos espía a cada paso . Nuestra gente está sirviendo de pantalla ¿Hasta cuándo resistirá una situación así? Se les quiere cansar para que se retiren.

6) En lo mejor que estamos en la Provincia es en el Profesorado , un alto porcentaje de Directores es gente nuestra , ( 80% ).

7) En relación con los detenidos políticos en la Provincia , su número es considerable : 67 PS., más 60 MIR, MPR, MCR., muy pocos PC., existen unos 25 desaparecidos , aproximadamente 80 sin proceso , son "prisioneros de guerra" , que han sido enviados al Norte , (Antofagasta).

Los Consejos de Guerra , recién están empezando . Casi todos los procesados están confesos por las circunstancias de todos conocidas . Varios permanecieron incomunicados hasta tres meses (un 20% ) . Se actúa con espíritu de condena .

Hemos asumido varias defensas por el Comité de Cooperación para la Paz , no obstante que nuestro Obispo , se opuso a que se constituyera en Iinares. Actuamos exclusivamente como un profesional cristiano.

La mayoría de los detenidos es gente pobre , cuyas familias están viviendo de la caridad.

8) La situación económica en general es aflictiva , extremadamente aflictiva .

Mucha gente apenas sobrevive . Las condiciones alimentarias , son insuficientes . Hoy existe más hambre que nunca antes. Las remuneraciones mínimas , son míseras.

La derecha política y económica , aboga por un sistema de remuneraciones libres y por la derogación de la ley sobre la inamovilidad del trabajo . Ahora los tiempos en que el trabajo era considerado una mercancía que en el mercado se podía transar a bajo precio por la falta de trabajo convenientemente remunerado.

Nos inquieta , como ciudadano y como profesional :

Que pronto termine el Estado de Guerra Interior , para que cese en alguna medida la censura de los medios de comunicación y las represalias;

Que se conozca el texto de la Nueva Constitución , a fin de que vamos opinando sobre ella , si es que se permitirá opinar públicamente;

Que se fije definitivamente fecha para el término de esta experiencia . Que sean 3 ó 5 o más años , pero que sepamos cuándo termina ; que Chile , no vaya a ser otro Brasil , en lo político , social y económico ,(gran desnivel socio-económico y tiranía política );

La libertad sindical efectiva , que los trabajadores puedan ejercer el derecho a petición;

Funcionamiento regular de las organizaciones comunitarias , libre de trabas y de control;

Que se publique un semanario que interprete nuestras ideas e inquietudes , sin que sea necesariamente partidista;

Que siga publicándose nuestra revista "Política y Espíritu" , como expresión del humanismo cristiano;

Que Radio Balmaceda cambie de ubicación en el dial y aumente su potencia , por ahora es el único medio de comunicación que interpreta nuestro pensamiento;

Que se escriba permanente por nuestra gente en los diarios "El Mercurio " , "La Tercera " y "La Patria";

Hasta cuándo permitimos que se nos ataque por los diarios (Jorge Roger , Pablo Rodríguez y otros); la derecha tiene libertad para decir y hacer política diariamente;

Rechazamos la declaración del camarada Tomic , si efectivamente la hizo , porque se da oportunidad para que nos desprestigien y porque nos parece insólito el contenido de ella en relación a un posible acuerdo con las fuerzas de la EX\*UP. , nosotros no necesitamos de aliados para vencer en un futuro próximo o lejano . Existe conciencia general que durante el Gobierno DC. , se alcanzó el mayor bienestar social y económico. Nuestra semilla seguirá germinando día a día.

Lo que estimamos más significativo:

1) La brillante intervención del camarada Manuel Rodríguez el día primero de Mayo , nos hizo fortalecer la fe y la esperanza de un futuro mejor . Obtuve su intervención.

2) El viaje de dirigentes sindicales al exterior que sabemos que son nuestros.

## 3) El documento de los Obispos.

Por sobre todo , la valentía y la hombría de nuestra Mesa Directiva Nacional , que tan dignamente nos representa : Aylwin , Olguin y Cerda. Nuestro apoyo solidario y fraternal.

Nuestras Bases están íntegras . Creemos que seremos capaces de mantenernos unidos hasta que Chile nos necesite . Estamos como siempre por nuestra causa . Creo que somos críticos al Gobierno , pero somos los más leales . Lo damos todo y no pedimos nada. Nuestra gente no ha sido molestada hasta ahora por su posición política , pero somos estimados como de poca confianza . Converso frecuentemente con ellos , principalmente en mi oficina . Están firmes.

Don Patricio , reciba nuestro afecto , nuestro apoyo solidario.

Creemos que ha sufrido más que nosotros , lo acompañamos en el dolor cristiano .

Este receso , nos hará ser mejores , más verdaderamente cristianos .

Un abrazo fraterno para todos.



Fabio Jordán Vizcarra.

*Pres. Provincial Sureses*

Nota: En los últimos días se ha iniciado un ataque frontal a algunos Profesores DC. empezando por el Director Provincial de Educación Primaria a quien trasladaron con un cargo secundario a Concepción. Los beneficiados son de la Democracia Radical, quienes cuentan con el Coordinador Provincial, que es un ex-mayor de ejército masón.